
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Мы с радостью хотим предоставить Вам новогодний, уже 

шестой КАЙДЗЕН-бюллетень. Здесь, как всегда, наши постоянные 

рубрики, где вы найдете интересную и полезную информацию о 

деятельности Клуба и движении КАЙДЗЕН в мире, об опыте внедрения 

инструментов КАЙДЗЕН в Украине, а также многое другое.  

Этот КАЙДЗЕН бюллетень, как и предыдущие, будет полезен для 

всех, кто уже реализовывает инструменты КАЙДЗЕН или собирается 

их внедрять. Ведь в нем собрана информация как ознакомительного, так 

и методического характера. Бюллетень это своеобразный 

информационный помощник для сторонников бережливого 

производства, где мы будем  рассказывать об успешных кейсах 

внедрения КАЙДЗЕН инструментов, опыте лучших отечественных и 

зарубежных компаний. 

В нашей рубрике «Изучаем японский опыт»  Кэиго Сибата 

эксперт по контролю над производством ООО «Силовые машины – 

Тошиба. Высоковольтные трансформаторы» поделиться своими 

наблюдениями о работе системы 5S, а также размышлениями о 

способах еѐ внедрения. А из рубрики «Особенности японского стиля 

управления» вы узнаете, работает ли внедренная вами Лин-система? И 

ответы на какие вопросы позволят вам в этом убедиться. 

Также в нашем бюллетене Вы узнаете о ближайших 

мероприятиях КАЙДЗЕН Клуба. Мы предлагаем руководителям и 

специалистам предприятий участие в семинарах, тренингах и мастер-

классах, консультации экспертов, а также КАЙДЗЕН Туры на лучшие 

предприятия Украины и Японии, где вы сможете своими глазами 

увидеть КАЙДЗЕН в действии. А вот узнать о прошедших 

мероприятиях вы сможете благодаря нашей постоянной рубрике 

«Анонс мероприятий КАЙДЗЕН Клуба». 

Будем рады получить ваши предложения и пожелания. Ну, а тем 

из вас, кто на практике знаком с философией непрерывного 

совершенствования, мы предлагаем поделиться с коллегами своим 

опытом внедрения инструментов КАЙДЗЕН. 

С новогодними Вас праздниками! Пусть 2015 год принесет вам 

множество интересных идей и возможностей для успешного ведения 

бизнеса и гармонии Вам в личной жизни. 

 

Директор 

КАЙДЗЕН Клуба в Украине                                                                                                                 Иван Сарвар    
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УЛУЧШЕНИЯ В СТИЛЕ КАЙДЗЕН 

Использование потенциала человеческого капитала в Бережливом 

производстве 
 

Восприятие человеческого капитала компании, как величайшей ценности, является 

наиболее незамеченным аспектом организации производства, особенно при внедрении 

Бережливого производства, хотя в действительности является краеугольным камнем в 

построении эффективных производственных процессов, когда потенциал человеческого 

капитала, который преимущественно конкурентоспособен и может расти, становится по 

настоящему оценѐнным аспектом в компании.  

  

Актуальность этой теме придаѐт 

возрастающее осознание важности рабочего 

коллектива и ненеминуемая волна ухода на 

пенсию большого количества опытного 

персонала.  

  Раньше людей на производстве 

вполне устраивала ручная работа, а сегодня 

рабочий любого уровня хочет задействовать 

как свои умственные способности, так и 

вложить в получение своей цели душу. Он 

хочет учиться, принимать участие и 

развиваться, получая таким образом 

удовлетворение от своей работы.  

  Бережливые процессы за последние 

годы принесли успех таким компаниям как 

Toyota и Pella, компаниям которые 

использовали Бережливое производство и 

увеличили свой доход в 2 – 3 раза, при этом 

особо не повысив затрат на производство. 

Их опыт показывает важность 

человеческого ресурса в процессе внедрения 

Бережливого производства.  

Общими правилами отношения к 

персоналу, как человеческому капиталу 

компании, в процессе внедрения 

Бережливого производства является:  

  1. Максимальная реализация 

умственных, физических и духовных 

ресурсов работников  

  2. Предоставление рапрботнику полной 

(по возможности) информации о 

производстве и текущей ситуации в 

компании  

  3. Регулярное поощрение и признание  

  4. Преданность совместным идеям и 

процессу непрерывного 

совершенствования  

  В прошлом столетии Генри Форд 

начал создавать отдельные рабочие позиции 

на конвейерных линиях для увеличения 

эффективности производства, что и стало 

первым шагом в процессе осознания 

важности человеческого ресурса и 

внедрения «Принципов научного 

управления» опубликованного Фредериком 

Тейлором в 1911 году. Позже этот процесс 

назвали массовым производством. Доходы 

возросли, а заработные платы увеличились 

до рекордных для того времени 5 долларов в 

день. И это при том, что рабочий день 

сократился, а стоимость производства 

снизилась, так же как и время, затраченное 

на производство продуктов с помощью 

конвейера.  

Прорывом того времени стала 

«Система управления и контроля», которая 
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награждала успех, игнорировала 

бездейственность и наказывала за провал.  

В этот период, рабочие позиции на 

предприятиях Форда, не предусматривали 

полного видения картины всего 

производства, но сегодня работающие 

сотрудники, будучи более образованными, 

имея больше доступа к информации о мире, 

благодаря усовершенствованию технологий, 

средствам массовой информации и 

Интернету, больше не могут 

довольствоваться ролью маленького 

винтика в большом механизме.  

В 50-х годах Питер Друкер пошѐл ещѐ 

дальше в своей оценке роли персонала. Его 

отношение к подчинѐнным, как к капиталу, 

стало огромным шагом вперѐд в понимании 

всей ценности рабочей силы.  

 В наши дни предприятия, 

внедряющие Бережливое производство, 

овладели различными способами 

мотивации. В первую очередь поощряются 

идеи сотрудника, рабочие должны верить, 

что успех компании – это и их успех. 

Результатом поощрения идей является 

карьерный рост, а люди управляющие 

процессом производства, находят и решают 

проблемы, создавая условия для 

«постоянного совершенствования во всех 

процессах». Необходимо начать 

устанавливать доверие и, решая все 

проблемы коллективно, стремится к 

совершенствованию. В результате 

использования подобного подхода можно 

получить всесторонне задействованных и 

заинтересованных работников.  

Лидерство и приверженность идее 

высших исполнительных руководителей – 

важнейший аспект в этой системе.  

Нельзя недооценивать и игнорировать 

важность человеческого ресурса в 

организации, так как именно человеческий 

ресурс является одним из решающих 

факторов в процессе трансформации 

предприятия и внедрении Бережливого 

производства.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По материалам сайта http://www.ctrgroup.com.ua/  

http://www.ctrgroup.com.ua/concept/lean_article_8.php
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ИЗУЧАЕМ ЯПОНСКИЙ ОПЫТ 
  

Кэиго Сибата, Тoshiba: обучать 5S нужно на наглядных примерах 

 
Кэиго СИБАТА эксперт по контролю над производством ООО «Силовые 

машины – Тошиба. Высоковольтные трансформаторы». 
 
Организация производства по системе 5S признана одним из условий 

эффективной работы промышленной компании. Своими наблюдениями 

о работе системы в Японии и России, а также размышлениями о 

способах еѐ внедрения делится эксперт по производству совместного 

предприятия «Силовые машины – Тошиба. Высоковольтные 

трансформаторы» Кэиго  СИБАТА. 

 
 

– Господин Сибата, практикуют ли 

на заводах корпорации Toshiba, 

расположенных вне России, систему 5S? 

– Да, система 5S успешно применяется 

на всех заводах Toshiba  – не только в 

Японии, но и во всѐм мире. 

– Насколько выросла 

производительность труда после еѐ 

внедрения? 

– Эффективность 5S сложно оценить, 

поскольку на заводах Toshiba система 

существовала изначально. Она лежит в 

основе деятельности всех японских 

предприятий. Этот подход к 

упорядоченному производству – одна из 

культурных парадигм Японии, базовый 

способ мышления, традиция, которая 

существует уже несколько веков. В конце 

1950х специалистами Toyota она была 

оформлена в систему. 

Мыслить соответственно системе 5S 

для нас так же естественно, как мыть руки 

перед едой. Поэтому, завершив 

строительство завода, мы сразу же начинаем 

работать по этой системе. Начинаем с 

первого С и постепенно доходим до пятого. 

Основными считаются первые два пункта – 

правильная организация рабочего места и 

расположение инструментов таким образом, 

чтобы они лучше всего отвечали 

требованиям качества и эффективности 

работы. К сожалению, не все люди способны 

поддерживать порядок, именно   поэтому   и   

были   введены   последующие три С. 

– Как быстро японец усваивает 

правила 5S и начинает действовать в 

соответствии с ними, когда приходит 

работать на завод? 

– Это зависит от человека, от его 

воспитания и внутренней культуры, от того, 

насколько он приучен к чистоте и порядку. 

Кроме того, надо отметить, что в Японии 

внедрением и развитием 5S занимаются 

последовательно и непрерывно. Минимум 

один раз в неделю люди приостанавливают 

свою деятельность, собираются вместе, 

думают над тем, что получается хорошо, а 

что плохо, исправляют то, что мешает им 

выполнять свою работу лучше. Со временем 

они привыкают заниматься перманентными 

улучшениями. 

Работа по внедрению 5S заключается в 

создании образцово-показательного 

рабочего места и оформлении правил, в 

соответствии с которыми все остальные 

рабочие места будут оформлены 

аналогично. А также в повышении своей 

эффективности. Эта работа не 

заканчивается никогда. 

– Получается, что для того, чтобы 

заниматься 5S, всѐ-таки нужна установка 

сверху? 
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– Объѐм мероприятий, связанных с этой 

системой, очень широк. Например, и без 

указаний от руководства можно научиться 

возвращать инструмент на то место, с 

которого его взяли. Это относится к 

повседневной работе, для которой 

специальная установка не требуется. 

Собрания нужны, чтобы с помощью коллег 

найти способ повысить свою эффективность. 
 

 – Сколько времени отводится на 

эти раздумья? 

– Обычно встречи проходят два раза в 

неделю по два часа. Впрочем, многое 

зависит от ситуации на производстве. Если 

завод в данный момент сильно загружен, то 

отвлекать людей так надолго не будут. 

– А существуют ли на заводах 

Toshiba нормативы по количеству 

предложенных улучшений? Например, с 

каждого рабочего – по одной идее за 

собрание. Или по две. 

– Таких нормативов нет. Все 

собравшиеся делятся своими 

соображениями по желанию, при наличии 

интересных мыслей. 

– Начав внедрять 5S в России, не 

заметили ли вы, что здесь эту систему 

принимают менее охотно, чем в Японии? 

Если да, то почему? Возможно, 

сказывается разница менталитетов? 

– Когда я приехал в Россию, то 

обнаружил, что интерес к 5S здесь очень 

велик. Но видение 5S у японцев и русских 

различается. В России, например, многие  

 

считают, что самостоятельно на рабочем 

месте можно не убираться. 

– Что это – лень? Или же вполне 

осознанное поведение, вызванное 

пониманием, что уборка как бы не входит 

в непосредственные трудовые 

обязанности? 

– Если не объяснить человеку, что 

перед едой нужно мыть руки, а перед сном – 

чистить зубы, то он будет считать эти 

занятия ненужными. Если не установлено 

правило, по которому человек должен что-

то делать, то он и не будет это делать. И 

неважно, японец он или русский. Решение 

этой проблемы простое – внедрить правило, 

по которому перед тем, как уйти домой, 

нужно убрать своѐ рабочее место. Если 

выполнять это правило, то со временем оно 

войдѐт в привычку. 

– Что бы вы посоветовали 

руководителю, который пытается 

внедрить 5S на участке, в цехе? 

–  Самый простой и эффективный 

способ  проводить обучение на реальных 

примерах. Лекции, тренинги – это долго и 

не всегда понятно. Поэтому лучше создать 

образцовопоказательное рабочее место, 

глядя на которое люди захотят сделать своѐ 

рабочее место таким же аккуратным, 

удобным и чистым.  

По материалам сайта http://www.up-pro.ru/library/  

Что такое 5S? 

Это система, направленная на эргономичную 

организацию рабочего места. Она помогает 

улучшить корпоративную культуру, повысить 

производительность труда и сократить потери. 

Название системы основано на пяти базовых 

принципах: 

1S – Seiri – Сортировка 

2S – Seiton – Систематизация 

3S – Seiso – Содержание в чистоте 

4S – Seiketsu – Стандартизация 

5S - Shitsuke – Соблюдение и 

совершенствование.  
 

http://www.up-pro.ru/library/production_management/lean/
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ОСОБЕННОСТИ ЯПОНСКОГО СТИЛЯ УПРАВЛЕНИЯ 

Работает ли внедренная вами Лин-система? 

По мере того, как глобальный спад 

усугубляется, компании, испытывающие 

дефицит в денежных средствах, ищут пути 

по снижению издержек и увеличению 

ликвидности. Одним из способов, 

позволяющих получить быстрый эффект, 

является изменение приоритетов 

внедренной в компании Лин-системы на 

основополагающие, избавление от вредных 

привычек, негативно сказывающихся на 

результатах ее деятельности. Это позволит 

не только восполнить дефицит денежных 

средств, но и усилить позиции компании, 

создав предпосылки для дальнейшего роста. 

Весьма важно внимательно оценить, 

насколько применяемые вами мероприятия 

в рамках Лин способствуют ускорению 

денежного потока и увеличению чистой 

прибыли, особенно в тяжелых 

экономических условиях. Как показывает 

опыт Бостонской консалтинговой группы, 

правильно используемые программы в 

сфере Лин могут сократить 

производственный цикл и затраты на 

обеспечение качества вдвое, увеличить 

производительность на 10%-30%, а также 

сократить объемы запасов на 30%-50%. 

Более того, большинство из этих 

результатов могут быть достигнуты весьма 

быстро. Проблема в том, что Лин лишь в 

редких случаях используется правильно и 

эффективно. Опыт Бостонской 

консалтинговой группы показал, что 

множество компаний подхватывают весьма 

дорогостоящие вредные привычки, которые 

не позволяют им добиваться 

положительных результатов и 

поддерживать их. Ниже перечислены пять 

основных вредных привычек, 

встречающихся у таких компаний: 

Вредная привычка №1: Отсутствие 

фокусирования на важности 

мероприятий Лин. 

В идеале, Лин должно стать образом 

жизни, и применение принципов Лин 

должно затронуть всю организацию, став 

одной из основных долгосрочных целей. 

Однако в начале пути к внедрению Лин 

(фактически, в период экономического 

спада) компаниям следует умерить свои 

амбиции. Весьма часто встречаются 

компании, распыляющиеся на множество 

ненужных мероприятий, тем самым 

неграмотно использующие собственные 

ресурсы. Причина этого – неумеренные в 

нужное время амбиции и отсутствие 

фокусирования лишь на важных вопросах. К 

примеру, фабрики, использующие в своей 

деятельности сложные измерительные 

системы на основе Коэффициента 

использования оборудования, 

контролируют работу сотен машин, вместо 

того, чтобы фокусироваться на контроле 

работы узких звеньев, где даже 

незначительное улучшение может 

способствовать значительному увеличению 

объемов выпуска продукции или 

существенному уменьшению объема 

требуемых ресурсов. Увеличение 

эффективности ресурсов, не являющихся 

узкими звеньями, никак не скажется на 

итоговом объеме выпуска продукции. Это 

лишь увеличит объем незавершенного 

производства, оставит длительность 

производственного цикла высокой, что 

лишь «свяжет» оборотный капитал 

компании. 

На каждой фабрике есть несколько 

существенно важных зон, даже небольшие 

изменения в которых могут способствовать 

существенному улучшению чистой 

прибыли, что особенно важно в периоды 
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экономических спадов. Занимаясь 

распылением ресурсов, отведенных на 

внедрение Лин, компании зачастую не 

уделяют необходимого внимания важным 

производственным этапам, не используя 

полностью их потенциал. Весьма важно, 

чтобы принимаемые усилия достигли таких 

производственных зон. 

Вредная привычка №2: 

Концентрация только на 

производственном процессе. 

Ввиду того, что ядром Лин-программ 

является решение производственных 

вопросов, эти программы в большинстве 

своем и ориентированы на производство. 

Как результат, потенциальная экономия 

затрат вне производственного процесса 

остается не полученной. Например, могут 

не подвергнуться улучшениям 

административные и вспомогательные 

функции – весьма хороший потенциальный 

источник экономии денежных средств в 

период экономических спадов. Всегда 

важно оценивать объем, значение и 

структуру вспомогательных функций, 

особенно, если в вашем бизнесе высока доля 

расходов на оплату труда вспомогательных 

сотрудников. Применив концепцию Лин в 

этом вопросе, компании могут 

оптимизировать штат сотрудников, не 

причиняя вреда качеству услуг. 

Вредная привычка №3: Лин не 

используется для устранения потребности в 

капитальных затратах 

При правильном внедрении, Лин 

позволяет компаниям получать больше 

прибыли при меньших затратах. Если 

внедренная вами Лин-система не 

способствовала сокращению капитальных 

затрат, значит, что-то пошло не так. Так, 

например, большинство компаний обладают 

значительно большими мощностями, 

нежели им кажется. Вся соль в том, чтобы 

высвободить «спрятанные» мощности в 

ресурсах, являющихся узкими звеньями. 

Эти неиспользуемые мощности кроются за 

внезапными поломками оборудования, 

перенастройкой машин, простоями при 

пересменках, непродолжительными 

остановками или работе не на оптимальной 

скорости. Необходимо подробно 

проанализировать величину теоретически 

доступных мощностей и оценить общую 

эффективность оборудования, чтобы стало 

понятно, каким образом произвести 

оптимизацию работы ресурсов-узких 

звеньев, чтобы отложить (или же устранить) 

необходимость во вливании инвестиций. 

Необходимость в капитальных затратах 

также можно устранить/отложить путем 

улучшения показателей деятельности 

оборудования или показателей частоты 

замены неисправного оборудования. Это 

возможно осуществить с помощью 

применения усовершенствованных 

мероприятий по техническому 

обслуживанию оборудования, таких, как, 

например, комплексная система 

обеспечения высококачественной работы 

оборудования, также известная как TPM. 

Также, вместо покупки дорогостоящего 

оборудования, осуществляющего контроль 

качества, осуществляйте улучшения путем 

применения систем «пока-йока» 

(обеспечивающих автоматическую защиту 

от ошибок), систем статистического 

управления технологическим процессом, 

или путем выпуска более простых 

продуктов. 

Неэффективное использование 

производственных площадей также 

зачастую может приводить к ненужным 

бесполезным тратам. Многие компании 

расширяют свои производственные 

площади, вместо того, чтобы осуществить 

перепланировку уже имеющихся площадей. 

Системы «Канбан», «Точно вовремя» и 

выталкивающие системы могут 

ликвидировать большие объемы 

незавершенного производства – на 
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сегодняшний день многие производства 

используют предлагаемые этими системами 

коробки и контейнеры. Перепланировка 

имеющихся площадей может также 

способствовать выявлению лишних активов, 

которые можно продать, а также уберечь 

компанию от трат на дополнительные 

производственные и складские помещения. 

Вредная привычка №4: 

Фокусирование только на объемах 

незавершенного производства. 

Даже несмотря на то, что запасы сырья 

всегда больше объемов незавершенного 

производства (НЗП), Лин-программы на 

практике часто направлены на чрезмерное (а 

потому непропорциональное) сокращение 

объемов НЗП, так как они присуще 

производственным цехам. Это отчасти 

происходит из-за организационных причин: 

управлением объемами сырья занимается 

отдел закупок, руководствующийся 

совершенно другими мотивами, нежели 

предполагается в рамках Лин. Например, 

чтобы получить скидку у поставщика, отдел 

закупок приобретает сырье большими 

партиями. Как результат, огромное 

количество запасов сырья становится 

нормой – а это хороший источник 

потенциального сбережения средств. 

В период экономического спада необходимо 

также осуществлять грамотное управление 

запасами готовой продукции. По мере 

снижения спроса, запасы готовой 

продукции будут вырастать, если не 

применить превентивные меры. Высокие 

объемы запасов готовой продукции могут 

быть следствием таких факторов, как 

чрезмерно оптимистичные прогнозы 

продаж, политика производства на склад 

(ввиду длительного производственного 

цикла), ненадежные поставки (требующие 

организации буферов запасов) и 

расположение в сети поставок (фабрики 

расположены вдали от целевых рынков, 

поэтому запасы хранятся в месте 

производства). И если по последнему 

пункту изменить что-либо за короткий 

период времени не представляется 

возможным, повышения надежности 

поставок и сокращения производственных 

циклов можно добиться в относительно 

короткие сроки. Разумно будет перейти на 

систему «заказ-поставка», которая 

обеспечит короткое время выполнение 

заказа и позволит сократить запасы готовой 

продукции и окончательно перейти к 

позаказному производству. 

Улучшение надежности поставок также 

может оказать существенное положительное 

влияние. Опыт Бостонской консалтинговой 

группы показывает, что производители, 

страдающие от больших запасов готовой 

продукции в их дилерских сетях, начали 

принимать меры по существенному 

сокращению производственного цикла для 

определенных продуктов. Однако 

результатом стало существенное ухудшение 

надежности поставок, в добавок к которому 

дилерские сети стали создавать страховые 

запасы продукции. Но как только 

производители начинали смещать акцент на 

улучшение надежности поставок, объемы 

запасов готовой продукции сократились 

более, чем на 40%. 

Вредная привычка №5: Забываются 

основополагающие принципы. 

Период экономического спада – 

прекрасная возможность сфокусироваться 

на основополагающих принципах 

сокращения затрат и брака, устранения 

сложностей в производстве, улучшения 

производительности, упреждения ситуаций 

выхода за границы бюджета и достижения 

«истинно бережливого» улучшения 

производительности без вливания 

дополнительных инвестиций. Зачастую 

простые решения приносят существенные 

результаты. Например, отображение 

состояния и результатов производственной 

деятельности в реальном времени/ с 
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почасовым обновлением может 

способствовать тому, что люди перестанут 

тратить много времени впустую. 

В периоды спада очень полезно 

пересмотреть традиционные взгляды на 

таких «священных коров», как расходы на 

техническое обслуживание (может, они 

слишком высоки при существующем уровни 

риска возникновения неисправностей?), 

аутсорсинг (стоит ли отказаться от 

аутсорсинга в пользу производства деталей 

своими силами, чтобы машины и работники 

оставались производительными?), а также, 

расчет уровня страхового запаса (актуальны 

ли используемые вами параметры?). Один 

из клиентов Бостонской консалтинговой 

группы имел шестинедельный страховой 

запас по каждой детали, выпускаемой 

ключевым оборудованием – формовочной 

машиной – на случай ее поломки. Причина 

была проста – на то, чтобы получить 

необходимые для ремонта детали от 

зарубежного поставщика, требовалось 

шесть недель. Специалисты из BCG не 

оспаривали правильность этих расчетов, но 

они поставили под сомнение то, что 

единственный возможный поставщик 

находится за границей, и что на ремонт 

оборудования требовалось шесть недель. 

Как выяснилось, у компании обнаружились 

и другие варианты, как, например, выплата 

поставщику небольшой премии за 

осуществление экспресс-поставки или 

выбор другого поставщика, 

располагающегося в пределах 

государственных границ. Благодаря этим 

вариантам, компании удалось сократить 

время обслуживания с шести до двух недель 

и высвободить существенный объем 

запасов. 

  Многие мероприятия, связанные с 

Лин, так и остаются не воплощенными в 

жизнь, так как они связаны с 

необходимостью преодолеть определенные 

испытания, изначальное отношение к 

которым как к непреодолимым трудностям 

весьма контрпродуктивно. Экономический 

спад предоставляет компаниям возможность 

вернуться к использованию Лин-программ, 

пересмотрев и исправив все вредные 

привычки, которые высасывают денежные 

средства и негативно сказываются на 

прибыльности. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

По материалам сайта http://www.tocpeople.com/ 

http://www.tocpeople.com/2012/08/
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КАЙДЗЕН В МИРЕ 

  
Опыт внедрения бережливого производства спортивной компанией  

New Balance 

 

 

 

 

 

 

Как бы Вам понравились такие 

результаты? 

 Снижение общего времени 

производственного цикла: с 8 дней до 

2-х часов. 

 Снижение процента брака с 3,65% до 

0,7%. 

 Достижение работниками цели по 

норме времени с 76,2% до 99 %. 

 Уменьшение производственных 

площадей с 9300 кв. м. до 6100 кв. м. 

 Увеличение на 25% количества 

произведенных пар обуви на человека. 

 Снижение объемов незавершенного 

производства на 500 тыс. долларов 

США. 

Неплохо, правда? Такие прекрасные 

результаты в ходе реализации технологии 

бережливого производства показали 

фабрики компании New Balance, которые 

специализируются на производстве 

спортивной одежды и обуви. Помимо 

значительных финансовых улучшений, New 

Balance удалось достичь кастомизации/ 

персонализации своего товара, чем выгодно 

отличиться на рынке массового 

производства. Именно отличиться и 

предложить клиенту лучшее качество было 

важной задачей New Balance, поскольку 

свои сильные позиции уровня 80-х годов 

прошлого столетия они потеряли, а для 

конкуренции с такими лидерами как Nike и 

Adidas требовался новый подход. 

Как выглядит кастомизация/ 

персонализация от New Balance? 

 Возможность заказа товара через 

сайт ShopNewBalance.com без 

посредников, непосредственно с 

завода 

 Возможность выбора язычка 

кроссовок со своим именем или 

понравившейся фразой 

 Выбор цвета 

 Возможность получить товар 

напрямую с завода в течении 2 дней 

 Возможность получить товар – 

произведенным и отосланным Вам в 

один день 

 «К чему все эти детали и заботы для 

массового производства?» – спросите Вы. – 

К прибыли! Конечно же к прибыли, 

которую благодаря кастомизации/ 

персонализации было увеличено в 2 раза! 

Бережливое производство крепко 

прижилось на заводах компании New 

Balance. В свои приоритеты компания 

ставит построение и поддержание 

культуры непрерывного 

совершенствования, которая выражается во: 

 «Внедрении» ДНК Тойоты 

 Мышление, направленное на решение 

проблем 

 Ежедневные «направляющие» встречи 

 Поэтапная программа обучения/ 

тренинга 

4 правила (ДНК) компании Тойота, 

которые взяли за основу New Balance: 

Основной принцип Производственной 

системы Тойота – изучение через действие, 

может быть описан четырьмя правилами. 

Правила используются для разработки, 

http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.lean6sigma.org.ua/2014/08/new_balance_case/ShopNewBalance.com
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
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внедрения, улучшений каждой 

деятельности, связи, продукта или услуги. 

Правило №1. Все работы должны 

быть специфицированы по содержанию, 

срокам, последовательности и результатам. 

Правило №2. Каждая взаимосвязь 

потребитель – поставщик должна быть 

прямой. В ней должна присутствовать 

возможность не амбициозного обмена 

предложениями / получения ответов. 

Правило №3. Путь к каждому 

продукту или услуге должен быть простым 

и прямым. 

Правило №4. Любое улучшение 

должно быть произведено в соответствии с 

научными методами, под супервизорством 

учителя/тренера на самом низком уровне в 

организации. 

 
Принципы и правила управления в New 

Balance: 

 Иди и смотри. 

Группа людей за круглым 

конференц-столом редко находят 

реальные решения проблем. 

 Не спеши с выводами. 

Изменения сделанные набегу редко 

бывают устойчивыми. 

 Сфокусируйся на процессе, а не на 

человеке/отделе 

Управленцы должны следить за тем, чтобы: 

• Сотрудники были обучены и для этого 

разработаны все методы.  

• Все используемые инструменты 

должны быть стандартизированы. 

 

• Рабочая атмосфера должна быть 

здоровой. 

 Используй данные, визуализируй. 

Не жди качественной и важной 

обратной связи от сотрудников, если 

не позаботился о цифрах, 

подтверждающих твои слова. 

Используй наглядные графики, 

рисунки с использованием разных 

цветов. Это поможет людям быстрее 

понять задачу и найти ее решение. 

 Управленцы/лидеры – это 

наставники 

Менеджеры должны полностью 

понимать методы решения проблем, точно 

так как и быть осведомленными и иметь 

использовать такие инструменты TPS 

(производственной системы Тойота) как 

Время Такта, 5S, Канбан и другие. А также 

должны на постоянной основе 

консультировать и давать обратную связь 

своим директорам по производству, 

начальникам цехов, лидерам команд и 

рабочим. 

 Придерживайся стандартов 

работы 

• Посещай встречи (сопроводительные 

встречи) сотрудников ежедневно. 

• Организуй встречи сотрудников в 

одно и то же время, в одном и том же 

месте.  

• Придерживайся стандартного плана 

встречи 

• Предоставляй обратную связь и 

консультации.  

• Ежедневно проводи встречи с 

персоналом.  

• Еженедельно встречайся с 

директором по производству и 

предоставляй ему данные. 

 

 

По материалам сайта http://www.lean6sigma.org.ua/ 

http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.in2effect.com/#!lean-6-sigma/cigg
http://www.lean6sigma.org.ua/2014/08


Информационный бюллетень КАЙДЗЕН Клуба в Украине 

  

Выпуск № 6, Декабрь, 2014  13 

НОВОСТИ КАЙДЗЕН КЛУБА 
 

«Введение в КАЙДЗЕН» для бизнес-сообщества МИМ-Киев 

В среду, 29 октября 2014г. в 

Международном институте менеджмента 

МИМ-Киев, состоялся открытый 

КАЙДЗЕН-семинар для студентов и 

выпускников данной бизнес школы. 

Приятно, что, несмотря на занятость и 

позднее время проведения данного 

семинара, зал был полностью заполнен, а 

количество участников составило около 60 

человек.  

Традиционно КАЙДЗЕН семинар 

начался с приветствия организаторов. 

Первой выступила Дарья Манжарова, 

директор по работе с выпускниками МИМ-

Киев,  которая поприветствовала 

участников и поблагодарила КАЙДЗЕН 

Клуб за возможность познакомить бизнес-

сообщество школы с японской философией 

КАЙДЗЕН. Иван Сарвар, директор 

КАЙДЗЕН Клуба, кратко рассказал о 

деятельности КАЙДЗЕН Клуба в Украине, 

пожелал всем удачного и продуктивного 

вечера, а также представил спикеров 

данного семинара. Очень интересно, что оба 

спикеры (Константин Гаврилюк и Елена 

Пискун)  выпускники МВА программы 

МИМ-Киев, оба они проходили стажировку 

в Японии, а сейчас эффективно  внедряют 

эту философию на своих предприятиях.  

Константин Гаврилюк, Глава 

правления и директор производства ЧАО 

«Элопак-Фастов» начал теоретическую 

часть семинара своим докладом на тему: 

«Управление производством и 

КАЙДЗЕН, что это?» По  словам   

Константина Гаврилюка, толчком к 

внедрению инструментов КАЙДЗЕН стало 

посещения японской компании JTI Украина, 

которая впечатлила Константина тем, что  

фабрика находится в Украине, степень 

внедрения  инструментов КАЙДЗЕН на 

высшем уровне, а на предприятии работают 

только одни украинцы. А вот посмотреть 

КАЙДЗЕН «изнутри», понять всю суть 

данной философии Константину помогла 

учебная стажировка по производственному 

менеджменту, которая проходила в Японии.  

Поездка в Японию дает понимание 

культуры страны, менталитета японцев 

и их желания постоянно думать и 

улучшать производственные процессы. В 

связи с этим господин Гаврилюк поделился 

своими впечатлениями от учебного визита в  

страну восходящего солнца, а также привел 

пример работы предприятия Накамура-

Томе, для которого философия КАЙЗЕН - 

это способ жизни в компании. 

Результатом  этого многолетнего труда есть 

лидерство в своей отрасли, всемирное 

признание клиентами и поставки в 

большинство стран  мира (70% экспорта). 

Как видим, нам есть чему учиться и куда 

стремиться.  

Именно после посещения Японии, 

пройдя ряд семинаров и тренингов 

компания «Элопак-Фастов»,  под 

руководством господина Гаврилюка, начала 

эффективно внедрять данную философию у 

себя на предприятии и уже добилась 

значительных успехов. 

Завершил свое выступление господин 

Гаврилюк тезисом: «КАЙДЗЕН – это 

постоянная работа и если ежедневно 

делать маленькие шаги совершенствования 

и вовлекать весь персонал в эту 
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философию, конечно, при 

заинтересованности высшего руководства, 

успех во внедрении КАЙДЗЕН 

гарантирован». 

Выступление Константина Гаврилюка 

вызвало особый интерес среди участников, 

которые задавали множество вопросов, на 

которые с удовольствием отвечал 

Константин. Так на вопрос: «Какой 

результат от внедрения КАЙДЗЕН 

показало  предприятие «Элопак-Фастов?»  

господин Гаврилюк ответил: «При 

внедрении инструментов бережливого 

производства ми добились таких 

результатов: среди группы компаний 

«Элопак» у завода, директором которого я 

являюсь, самая низкая себестоимость 

продукции. Также нам удалось снизить 

процент отходов на 10-15%, мы снизили 

затраты на ремонт и обслуживание 

оборудования, а за счѐт внедрения 5S, 

уборки и  упорядочения инструментов мы 

обнаружили, что большинство 

инструментов, которые мы покупаем, нам 

не нужны. Тем самым мы перестали 

тратить ресурсы на покупку ненужных 

инструментов». А вот на вопрос из 

аудитории: «Какие ресурсы были 

потрачены на внедрение КАЙДЗЕН?», 

Константин Яковлевич ответил просто: 

«Ресурсы на обучение персонала».  

Продолжила КАЙДЗЕН семинар 

Елена Пискун, операционный директор 

ПАО «Лантманнен Акса». В своем докладе 

на тему: «КАЙДЗЕН и операционная 

эффективность» Елена Николаевна более 

детально рассказала о принципах 

философии КАЙДЗЕН и ее основных 

инструментах. Так в компании «Лантманнен 

Акса» действуют так называемые кружки 

качества (команда) –  группа сотрудников в 

количестве 4 – 6 человек, которая 

занимается решением конкретной проблемы 

или задачи, например, снижением потерь 

времени связанных с переходами линии на 

другой продукт. Результаты работы 

вывешиваются на специальный  стенд 

команды, где представлена цель команды и 

вся информация, которая делает работу 

прозрачной и доступной всему персоналу 

предприятия.  

Далее Елена Николаевна представила 

примеры изменений, которые произошли на 

предприятии после внедрения инструментов 

бережливого производства. На фото было 

хорошо видно внедрения инструментов 5S и 

визуализации, которые помогают 

сотрудникам выполнять свои работу 

качественно, в хороших условиях, повышая 

тем самым эффективность и безопасность 

труда. Главное препятствие при внедрении 

бережливого производства, по мнению 

Елены Пискун, это ЛЕНЬ. Много 

интересной и полезной информации о 

внедрении инструментов КАЙДЗЕН было 

продемонстрировано в докладе Елены 

Пискун, что вызвало большой интерес среди 

сообщества бизнес школы, подтверждением 

этому есть ряд вопросов и активное 

обсуждение в конце семинара.  

А мы благодарим наших спикеров и 

одновременно друзей КАЙДЗЕН Клуба – 

Константина Гаврилюка и Елену Пискун  за 

интересные и полезные выступления. 

Надеемся, что такого рода мероприятия мы 

будем проводить чаще, развивая и улучшая 

тем самым культуру ведения бизнеса 

посредствам внедрения инструментов 

КАЙДЗЕН. 

Автор – Светлана Бойчевская 
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Первая всеукраинская КАЙДЗЕН-конференция: ИТОГИ 

12-13 ноября в Киеве в конференц-зале 

Международного института менеджмента 

состоялась Первая всеукраинская 

КАЙДЗЕН-конференция «Бережливое 

производство – достигаем успеха по-

японски». Среди участников конференции, 

которых было 140 человек, были 

представители 45 компаний таких как «JTI 

Украина», «Тойота-Украина», «Sumitomo 

Electric Bordnetze Ukraine», «Элопак-

Фастов», «Компания «Юнивест 

Маркетинг», «Лантманнен Акса», завода 

«АНТОНОВ», «ДТЭК ЭНЕРГО», «МЗ 

Днепросталь», «Санитек Украина», 

«Донбассэнерго», «СКФ Украина», 

«Запорожкран», «Кредивест Банк» и многих 

других.  

Открыл Первую всеукраинскую 

КАЙДЗЕН-конференцию директор 

КАЙДЗЕН-клуба Иван Сарвар. Он 

поблагодарил всех, благодаря кому такое 

важное для КАЙДЗЕН Клуба событие было 

организовано. Одними из памятных 

моментов КАЙДЗЕН-конференции стали 

приветствия участников от чрезвычайного и 

полномочного посла Японии в Украине 

Шигеки СУМИ, генерального директора JTI 

Украина Виктора Веклича, особо теплую 

речь произнес генеральный директор 

Тойота-Украина Нобухиро ЙОШИДА. 

Особым его приветствие сделало 

выступление на украинском языке, что 

очень положительно восприняли все 

участники и гости. Также на открытии 

конференции с приветственным словом 

выступали Президент МИМ-Киев Ирина 

Тихомирова, Президент МИБ Александр 

Савченко и Президент УАУП Сергей 

Бушуев.  

Далее, разумеется, началось то, зачем 

и собрались все – началось «погружение» в 

Бережливое производство. Спикеры 

конференции, а это в основном были 

руководители компаний и ведущие 

специалисты в области Бережливого 

производства, приложили максимум усилий, 

чтобы вовлечь в «процесс погружения» всех 

без исключений. Спикеры не только 

делились своим опытом в презентациях, им 

удалось создать определенный интерактив с 

участниками, вовлекая их  в процесс 

обсуждения интересных моментов. По 

результатам анкетирования хотим отметить, 

что участники КАЙДЗЕН-конференции 

особо отметили выступления таких 

докладчиков, как Сергея Гвоздева 

(профессор Киевской Школы экономики) и 

его доклад «Как быть счастливым на работе 

или влияние КАЙДЗЕН на качество жизни 

работников», Владимира Турчина 

(генеральный директор компании Мебли-

Стиль) с докладом на тему «Как и почему 

мы пришли к Бережливому производству?», 

Оксаны Щегельской (управляющий партнер 
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консалтинговой компании Strategic) с 

докладом «Стратегия бизнеса и 

КАЙДЗЕН». Но, тем не менее, доклады от 

практиков, которые, можно сказать, живут в 

постоянном совершенствовании, были не 

мене интересными. Это доклады Сергея 

Лаврикова (генеральный директор фабрики 

JTI Украина), Антонины Соколовой 

(бизнес-консультант КАЙДЗЕН Клуба). 

Максима Рогожина (Генеральный директор 

АГТ Плюс), Константина Гаврилюка (Глава 

правления и директор по производству 

Элопак-Фастов), Ольги Наумочкиной 

(руководитель по вопросам коммуникации 

фабрики JTI Украина), Сергея Ващенка 

(менеджер смены фабрики JTI Украина), 

Елены Пискун (операционный директор 

Лантманнен Акса), Елены Кудряшевой 

(директор Департамента персонала 

«Компания «Юнивест Маркетинг») и 

других докладчиков КАЙДЗЕН-

конференции.  

Хотя в нашей стране признано полагать, 

что КАЙДЗЕН – это только для 

производственных предприятий, Иван Сарвар 

(директор КАЙДЗЕН Клуба) вместе с 

Антониной Соколовой возразили этому 

мнению в своем докладе «КАЙДЗЕН (Lean) 

подход в сервисном секторе». Спикеры дали 

несколько примеров, о том, что в сервисном 

секторе улучшения нужны еще больше чем в  

производстве. 

Хочется отметить, что много 

участников конференции вернулись домой с 

памятными подарками, которые они 

выиграли в лотерее. 4 участника получили 

возможность в следующем году принять 

участие в КАЙДЗЕН туре на фабрику JTI 

Украина, 10 участников выиграли книги по 

управлению трудовыми ресурсами и 

стратегическому менеджменту доктора 

Синичиро КАВАГУЧИ и еще 10 участников 

стали обладателями книг японской кухни, 

рецепты для которой адаптированы под 

Украину женами японцев, которые 

проживают в Украине. 

По отзывам участников конференции 

КАЙДЗЕН Клубу при поддержке 

Посольства Японии в Украине и Украинско-

Японского Центра удалось создать 

соответствующую атмосферу мероприятия, 

в которой они поистине прониклись 

японской философией КАЙДЗЕН. 

Использование в декорациях японских 

бонсаев, выставки семьи императорских 

кукол способствовали созданию этой 

атмосферы. С мастер-класса по японской 

каллиграфии участники смогли увезти с 

собой памятную надпись-напоминание о 

конференции, а демонстрация суши от 

японского мастера стала изюминкой вечера 

в заключение КАЙДЗЕН-конференции.  
 

 
Очень благодарны всем участникам 

Первой всеукраинской КАЙДЗЕН-

конференции за такое замечательное 

мероприятие, которое получилось благодаря 

нашим общим усилиям.  

Будем рады встречи в 2015 году на 

уже Второй всеукраинской КАЙДЗЕН-

конференции! 

Автор – Ольга Корнийченко 
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О роли ТОП-менеджмента в процессе изменений для студентов  

Executive MBA МИБ 

 
В пятницу 5 декабря 2014 года в 

Международном институте бизнеса 

состоялся ознакомительный КАЙДЗЕН 

семинар для студентов Executive MBA, в 

котором приняло участие 28 человек. Нам 

приятно, что руководство данного 

института предоставило возможность для 

группы студентов Executive MBA 

ознакомиться с философией КАЙДЗЕН и из 

первых уст узнать о том, как нужно 

реализовывать  и продвигать КАЙДЗЕН в 

своих компаниях. Спикером КАЙДЗЕН 

семинара был генеральный директор 

фабрики JTI Украина Сергей Николаевич 

Лавриков.  

Открыл КАЙДЗЕН-семинар Юрий 

Зеленин, вице-президент Международного 

института бизнеса. Господин Зеленин 

рассказал о том, как МИБ начал 

сотрудничество с КАЙДЗЕН Клубом в 

Украине и что после посещения КАЙДЗЕН-

конференции 2014 представители института 

так прониклись философией КАЙДЗЕН, 

что решили пригласить экспертов в области 

бережливого производства для 

ознакомления с этой методикой со своими 

слушателями.  

Далее директор КАЙДЗЕН Клуба, 

Иван Сарвар поблагодарил всех участников 

за интерес к философии «постоянного 

совершенствования» и желание менять к 

лучшему бизнес процессы в компаниях. 

Также Иван Сарвар отметил, что благодаря 

Сергею Лаврикову, Юрию Зеленину и 

преподавателю данного курса Людмиле 

Батенко философия КАЙДЗЕН стает 

популярной среди большей части 

представителей украинского бизнеса, тем 

самым, помогая развивать украинский 

бизнес.  

КАЙДЗЕН-семинар Сергей Лавриков 

начал с приветствия участников, вкратце 

рассказал о себе и фабрике JTI, а также 

поблагодарил КАЙДЗЕН Клуб и 

Международный институт бизнеса за 

возможность поделиться своим опытом и 

знаниями в области бережливого 

производства со студентами бизнес 

образования. 

Семинар на тему «Роль ТОП-

менеджмента в процессе изменений: 

продвижение и реализация философии 

КАЙДЗЕН» состоял из трех частей: 

КАЙДЗЕН: Сила бизнеса, Роль ТОП-

менеджмента и Корпоративная 

культура. Сергей Николаевич детально 

рассказал  участникам по каждому из этих 

пунктов, а также привел ряд практических 

примеров, которые помогли участникам 

глубже понять всю суть бережливого 

производства. Также господин Лавриков 

провел для участников пример того, как с 

помощью упорядочения 5S сократить время 

на поиски нужного предмета/инструмента. 

По ходу семинара Сергей Николаевич 

рассказывал, что ТОП-менеджмент играет 

ключевую роль в реализации инструментов 
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бережливого производства и немаловажным 

фактором является общение с сотрудниками 

компании, нужно мотивировать, нужно 

слушать и говорить с ними, нужно 

вовлекать сотрудников в процесс 

изменений. Именно вовлекать, а не 

привлекать в процесс постоянного 

совершенствования, делает акцент Сергей 

Лавриков. Также Сергей Николаевич 

поведал о том, что наибольший показатель 

по подаче предложений у генерального 

директора фабрики, то есть у самого 

господина Лаврикова. В среднем по 

фабрике этот показатель 10 предложений на 

человека в год. Господин Лавриков за этот 

год подал 74 предложения, а за ним по 

количеству поданных предложений следует 

отдел качества фабрики JTI. 

На протяжении всего своего доклада 

Сергей Николаевич выделил и поделился с 

участниками семинара шестью основными 

правилами для успешной реализации 

КАЙДЗЕН, а именно:  

1. Выберите ключевые показатели 

улучшения стратегии. 

2. Показывайте пример. 

3. Организовывайте КАЙДЗЕН-

конференции для компании. 

4. Создайте базу данных по подаче 

предложений. 

5. Демонстрируйте долгосрочные 

обязательства. 

6. Делайте оценку по плановом и 

стратегическом планировании и KPIs. 

Этот семинар вызвал огромный 

интерес и обсуждение среди участников, 

которые задавали множество различных 

вопросов,  на которые с радостью отвечал 

Сергей Николаевич, и если бы не 

ограниченное время данного семинара 

обсуждение философии КАЙДЗЕН 

затянулось бы еще на пару часов. Приятно, 

что после такого вводного семинара 

участники так прониклись данной 

философией, что подали 2 предложения по 

улучшениям на фабрике JTI, которые 

Сергей Николаевич пообещал рассмотреть.  

А мы желаем всем участникам 

КАЙДЗЕН-семинара постоянных 

улучшений и надеемся вскоре увидеть, 

какие изменения произошли в компаниях 

при внедрении инструментов бережливого 

производства.  

 

 

 

 

Автор – Светлана Бойчевская 

 

 

Подробная информация о мероприятиях на сайте КАЙДЗЕН Клуба в разделе                            

«Новости КАЙДЗЕН Клуба 
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КАЙДЗЕН В КНИГАХ 
 

Инструменты бережливого производства. 

Мини-руководство по внедрению методик бережливого производства 
 

 

 
«Некоторые простые инструменты 

остаются без внимания из-за желания 

внедрить самые последние и наилучшие 

системы. Не заблуждайтесь! Старые 

инструменты действуют и по сей день, и 

они могут помочь организациям упростить 

производственные процессы и снизить 

себестоимость продукции». 

Майкл Вэйдер 

 
 

О чем книга: О тонкостях концепции ЛИН, 

благодаря которой возможно сокращение 

затрат на производство, перепроизводство, 

долгое ожидание готовой продукции и 

многих других скрытых потерь. 

  

 

 

Почему книга достойна прочтения: 

 Универсальное издание: годится как 

в качестве пособия для лекций в 

аудитории, так и для применения 

непосредственно в процессе 

производства. 

 Выделено 12 ключевых вопросов, на 

которые необходимо ответить при 

внедрении ЛИН-стратегии. 

 Системы бережливого производства 

(JIT, 5C и др.): различия 

эффективности внедрения. 

 

Для кого эта книга: Будет интересна всем, 

кто интересуется методами повышения 

качества, а также руководителям 

производящих компаний и менеджерам 

отделов сбыта. 

 

Кто автор: Майкл Вэйдер – президент Lean 

Plus, директор группы внедрения системы 

«Lean Manufacturing», США. Обладает 

более чем 25-летним практическим опытом 

преподавания, консультирования и 

наставничества в девяти странах мира 

(США, Индия, Индонезия, Россия и др.). 

Является сертифицированным менеджером 

качества и сертифицированным аудитором 

качества Американского общества качества. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

По материалам сайта http://www.alpinabook.ru/catalogue/ 

http://www.alpinabook.ru/catalogue/4150/
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АНОНС СОБЫТИЙ КАЙДЗЕН КЛУБА И ПАРТНЕРОВ 

 

КАЙДЗЕН Тур на JTI 

«Опыт внедрения инструментов 

КАЙДЗЕН» 

Дата: 30 января 2015г. (пятница)  

Время: 10:00 – 16:00 с перерывами на кофе-

брейки и обед. 

Место: «Джей Ти Интернешнл Украина» 

(JTI), ул. 1905 года, 19, г. Кременчуг  

(Полтавская обл.). 

Джей Ти Интернешнл Украина» (JTI) –

является пока единственной компанией в 

Украине, которая уже много лет воплощает 

инструменты  КАЙДЗЕН  и полностью 

работает по этой системе. Тур будут 

проводить руководители отделов фабрики, 

которые постоянно проходят обучение в 

Японии, поэтому обладают достаточным 

количеством знаний и информации, чтобы 

поделиться с участниками тура.  

КАЙДЗЕН тур будет состоять из двух 

частей – теоретической и практической. 
 
Зарегистрироваться на тур можно: 

 отправив запрос 

с темой «КАЙДЗЕН тур» на 

адрес info@kaizenclub.com.ua, указав 

следующие данные: ФИО, компания, 

должность, контактный телефон и e-

mail, способ оплаты; 

 заполнив форму онлайн-

регистрации  ОНЛАЙН РЕГИСТРАЦИЯ 
 

Контактное лицо: Светлана БОЙЧЕВСКАЯ  

044 406 81 13;  sb@kaizenclub.com.ua 

 
 

Сертификационная программа 

«ПРАКТИК по Бережливому 

производству» 
 

Дата: МОДУЛЬ №1: 16-20 февраля 2015г. 

МОДУЛЬ №2: 30 марта- 3 апреля  2015г. 
  
КАЙДЗЕН Клуб в Украине разработал 

обучающую программу для 

подготовки сертифицированных 

ПРАКТИКОВ по Бережливому 

производству. 

Обучение будет проходить на 

производственном предприятии и 

включает ДВА МОДУЛЯ обучения по 5 

дней с перерывом в 3 недели между 

модулями. Соотношение теории и практики 

составляет 20:80.  После успешного 

прохождения модулей Программы, 

участникам выдается сертификат 

ПРАКТИКА по Бережливому 

производству. 
    
Подать заявку на участие можно: 

 заполнив форму онлайн-заявки на 

нашем сайте ОНЛАЙН ЗАЯВКА 

 отправив запрос с темой 

«Сертификационная программа 

подготовки ПРАКТИКОВ» на адрес 

info@kaizenclub.com.ua, указав 

следующие данные: ФИО, компания, 

должность, контактный телефон и e-

mail, способ оплаты. 
 

Контактное лицо – Ольга КОРНИЙЧЕНКО    

044 406 81 13; ok@kaizenclub.com.ua 
 

mailto:info@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/registratsiya/form/3-registratsiya.html
mailto:sb@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/meropriyatiya/meropriyatiya-kajdzen-kluba/342-practices-from-lean-rus.html
http://www.kaizenclub.com.ua/meropriyatiya/meropriyatiya-kajdzen-kluba/342-practices-from-lean-rus.html
http://www.kaizenclub.com.ua/meropriyatiya/meropriyatiya-kajdzen-kluba/342-practices-from-lean-rus.html
http://www.kaizenclub.com.ua/zayavka-na-uchastie-v-programmakh-kajdzen-kluba/form/6-zayavka-na-uchastie-v-programmakh-kajdzen-kluba.html
mailto:info@kaizenclub.com.ua
mailto:ok@kaizenclub.com.ua
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Членство в КАЙДЗЕН Клубе 
 

Вы также можете присоединиться к 

сообществу единомышленников философии 

КАЙДЗЕН, став членом КАЙДЗЕН Клуба 

в Украине. Членство в КАЙДЗЕН Клубе в 

Украине    может   быть   индивидуальным     

 и коллективным. Независимо от 

категории членства, все члены Клуба имеют 

равные права и обязанности.  

 После вступления в КАЙДЗЕН Клуб 

в Украине участник будет приглашен на 

церемонию официального принятия новых 

членов КАЙДЗЕН Клуба .Обратите 

внимание, что ближайшая Церемония 

принятия новых членов Клуба состоится в 

январе 2015г. 

КАЙДЗЕН Клуб – это своеобразная 

платформа для обмена опытом между 

представителями разных сфер деятельности, 

которых интересует философия и 

инструменты КАЙДЗЕН. Более детальная 

информация на нашем сайте в разделе 

ЧЛЕНСТВО В КЛУБЕ. 

Чтобы подать заявку на вступление в 

КАЙДЗЕН Клуб в Украине нужно 

заполнить аппликационную форму на 

вступление в КАЙДЗЕН Клуб в Украине и 

отправить сканкопию     по факсу    (044)   

406   81   79  или   на    электронный    адрес 

Клуба: membership@kaizenclub.com.ua   
  
С Вами свяжется сотрудник Клуба в 

случае необходимости предоставления 

любой дополнительной информации. 
 

Контактное лицо – Светлана БОЙЧЕВСКАЯ 

044 406 81 13;  sb@kaizenclub.com.ua 

 

Консультации компаний 
 

Консультации КАЙДЗЕН Клуба в 

первую очередь предназначены для 

компаний, которые решили внедрить на 

своих предприятиях философию 

постоянного улучшения. Безусловно, можно 

попытаться внедрить КАЙДЗЕН и 

самостоятельно. Но, как показывает опыт, 

много компаний сходят с этого пути, не 

получив ожидаемых результатов. 

 КАЙДЗЕН Клуб предоставляет 

консультационные услуги как по отдельным 

направлениям или этапам, так и 

осуществляет комплексную программу по 

внедрению философии КАЙДЗЕН. План и 

программа разрабатываются 

консультантами КАЙДЗЕН Клуба 

совместно с представителями компании-

заказчика индивидуально для 

каждой компании. 

 Консультации КАЙДЗЕН Клуба в 

Украине включают: диагностику компании, 

тренинг-консультацию, разработку 

комплексной программы. 

Чтобы подать заявку на проведение 

консультации   КАЙДЗЕН Клубом нужно: 

 заполнить форму онлайн-заявки на 

нашем сайте ОНЛАЙН ЗАЯВКА 

 отправив запрос с выбранной 

темой на адрес info@kaizenclub.com.ua, 

указав следующие данные: ФИО, 

компания, должность, контактный 

телефон и e-mail, способ оплаты. 

С Вами свяжется сотрудник Клуба в 

случае необходимости предоставления 

любой дополнительной информации. 

http://mail.yandex.ru/for/kaizenclub.com.ua/re.jsx?h=a,_6Lsbge3E84A9bHDUE1q3g&l=aHR0cDovL3d3dy5rYWl6ZW5jbHViLmNvbS51YS9jaGxlbnN0dm8tdi1rbHViZS9vLWNobGVuc3R2ZS5odG1s
mailto:membership@kaizenclub.com.ua
mailto:sb@kaizenclub.com.ua
http://www.kaizenclub.com.ua/zayavka-na-uchastie-v-programmakh-kajdzen-kluba/form/6-zayavka-na-uchastie-v-programmakh-kajdzen-kluba.html
mailto:info@kaizenclub.com.ua
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КАЙДЗЕН 

 Постоянное улучшение 

Все! 

Всегда! 

Везде! 
 

 

 

 

 

 

 

 

КАЙДЗЕН Клуб в 

Украине 

Пр. Победы, 37, Киев, 

03056 Украина 

Тел. 044 406-81-13,  

Факс 044 406-81-79 

info@kaizenclub.com.ua 

www.kaizenclub.com.ua 
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